

令和6年度 保護者アンケートの結果とご意見

■保護者アンケート結果

○園の保育目標「元気に遊ぶ、友だちと仲良く、がんばる」は日頃の保育と一致していると思いますか。

A している 92.2% B どちらかといえばしている 7.8%

○かすが日記（ホームページ）、玄関ホールのクラス掲示板から園での子どもたちの活動が伝わりますか。

A 伝わる 87.5% B どちらかといえば伝わる 12.5%

○園では、畑や山、公園、神社などでの外遊びや散歩を十分に行っていると思いますか。

A いる 96.9% B どちらかといえばいる 3.1%

○園では、制作（描画、造形など）・身体・音楽活動などの表現活動を十分に行っていると思いますか。

A いる 82.8% B どちらかといえばいる 17.2%

○園における食育活動（畑での野菜の栽培、収穫、クッキング）は十分に行われていると思いますか。

A いる 89.1% B どちらかといえばいる 9.4% C どちらかといえばいない 1.5%

○職員はお子様を理解し丁寧な保育をしていますか。

A いる 92.2% B どちらかといえばいる 7.8%

○お子様について、連絡帳、登降園時の連絡、相談・面談等で様子が伝わりますか。

A いる 65.6% B どちらかといえばいる 28.1% C どちらかといえばいない 6.3%

○保育中の発熱などについてご家庭への連絡や対応は適切ですか。

A 適切 85.9% B どちらかといえば適切 14.1%

○献立表や食育だより、毎日のサンプル展示から給食の内容や役に立つ情報が伝わりますか。

A 伝わる 93.8% B どちらかといえば伝わる 6.2%

○登降園システム「コドモン」の導入についてどのように感じていますか。
A 便利になった 82.8% B どちらといえば便利になった 17.2%

■保護者アンケートでいただいたご意見

○ひよこ（0歳児）

- ・いつもありがとうございます
- ・毎日とても楽しそうに過ごしていると思います。

先生たちに感謝です！

・毎日ありがとうございます。保育園での様子は日々ホワイトボードや降園時、連絡帳で教えていただき目に浮かぶくらいですが、よく写真をアップしていただき、お友達や先生と元気に過ごしている姿を見れるのがとてもありがたいです。春からもどうぞよろしくお願いいたします。

・保育園に通うようになり、どんどんできることが増え、お友だちとのコミュニケーションもし始め、日々成長を感じています。お迎えの際には一日の様子や最近の変化をお話いただき、とてもありがたいです。いつも丁寧に対応いただきありがとうございます。

・お話し会の写真からは、前のめりになってお話しの世界に引き込まれている子どもたちの様子が伝わってきて、わくわく楽しんでいるなあ！とこちらも笑顔になりました。リズムダンス、キッズサッカーも夢中になっている様子で、上のクラスになるのが今から楽しみです。

○あひる（1歳児）

- ・いつもありがとうございます。今後もよろしくお願いします。
- ・手遊びや歌などもとりいれて子どもが興味を持つやり方をしているのがすごくいいと思います。

・いつもお世話になっております。子供達のことをよく見てくださり感謝しています。今後ともよろしくお願いします。

・プール参観の時にたまたまお話し会を見学できましたが、子どもたちがお話しに引き込まれていてとてもいいなと思いました！

先生以外の外部講師との交流も刺激になっていると思います。

- ・いつも丁寧な保育をありがとうございます。

最近、休日に「保育園に行くー！」と言うくらい保育園が大好きになりました。

身体を動かすことが好きなので、毎日外遊びに連れて行って頂きとても有難いです。

今後ともよろしくお願いいたします。

- ・給食でのアレルギー対応について一生懸命対応してくださるのが伝わって

ありがたく思います。いつもありがとうございます。先生たちのお声かけのおかげで日々楽しく過ごせています。今後ともよろしく願いいたします。

・いつもお世話になっております。おかげさまで、子どもは楽しく園生活を送っており、大変感謝しています。

最近、子どもが夜なかなか寝付けなことがあり、その原因の一つとしてお昼寝の時間が長いのかなと感じています。なので、希望すればお昼寝の時間を少し短くしてもらったりすることができるようになればいいなと思っています。

・いつも園での様子を細やかに伝えてくださり、ありがとうございます。毎月の作品もすごく可愛いです。こどもたちの個性が出てお友達の作品も眺めていて楽しく、一緒に成長している様子が伝わります。いつも忙しい中、ありがとうございます。引き続きよろしく願いします。

・いつもありがとうございます！

先生方にやさしくしていただいているおかげで保育園が大好きです！

なかなか畑に行く機会がないので、積極的に土に触れる時間を作っていただけるのがうれしいです。

いつも連絡帳を読むのが楽しみで、その日の様子が目に浮かびます！

イヤイヤ期も始まりご迷惑おかけすることもあると思いますが、来年度もよろしく願いします！

・いつも優しく接してくださり、毎日楽しく登園しています。ありがとうございます。

さすが日記で様子がわかりますが、幼児が多いので、乳児も増やしてほしいです。

もしくは、もっと頻繁に、全クラス写真のみ掲載してほしいです。（説明文は、今日は畑に行きました、くらいでもいいと思います）

ノートに名前を間違えて書かれていました。直接謝罪はしていただけていますが、名前の間違いはあまり気分のいいものではないので、ダブルチェックするなど、注意していただきたいです。似た名前なので、わかりにくくて申し訳ありませんが、よろしく願いします。

帰りに駐輪場付近でしゃべっている方々を見かけます。保護者としても、通りにくい、停めにくい、門を開けにくいですし、夕方の時間まで騒がしいのもご近所にも迷惑だと思うので、再度注意喚起していただきたいです。

・いつもありがとうございます。

園では畑での食育や体を使ったあそびや感覚遊びなど家ではなかなかできないことをしていただき感謝しています。

先生方もよく見てくださり、写真の共有も園での様子を知ることができてとても嬉しいです。

今後ともよろしく願いします。

○はと（2歳）

・いつも保育ありがとうございます。

下の子に関しては、十分過ぎるくらい手厚い対応をしていただき感謝しております。

上の子も、保育園に行きたくない様子等微塵もなく毎日楽しそうで安心です。だいた個性が爆発している様子ですが引き続きよろしくお願いします！

写真も楽しみにしていますが、上の子は躍動感のある写真多めなのでブレてないやつ希望です。笑

・毎日の保育において、戸外活動をたくさんしてくださり、ありがとうございます。

給食もおやつも大好きで、食事のレポートをよくしてくれます。

息子は保育園のお友達も先生も大好きで、息子の話す保育園での出来事にはいろいろなお友達の名前が出てきます。

いつも息子にとってかけがえのない経験、時間を提供していただき、お友達、先生方に感謝の気持ちでいっぱいです。

そうした中、心配になるのがお友達とのトラブルについてです。

保育園でお友達と過ごす中で手を出してしまうこともあるかと思います。

子どもが被害者になる場合は「(成長過程で)そういうこともあるよね」という考えでありますし、お迎えの際に先生も状況を説明して下さるので「誰に」という質問をするつもりもありませんし、特段の要望はありません。

が、我が子がお友達に怪我をさせたしまった(引っ掻いた、叩いた等)際には、お相手のお名前や状況を教えていただけるのでしょうか。

これまでそういったお話をされたことがないので、そういう出来事が起きていないだけなのか、園の方針として敢えて伝えないのかが不明なため、そういった際の園の指針(加害者の保護者に具体的に伝える云々)をお聞かせいただけると有難いです。

・はと組に進級してから、トイレトレーニングも思ったより順調に進んでおり、これも先生方のおかげだなと感じています。もし保育園に預けず自宅保育をしていたら、トレーニングを始めるタイミングからつまずいていたかもしれません。1歳から保育園に通わせることに抵抗が全くなかったわけではありませんが、今は保育のプロと子供の成長を共有できるという点でメリットの方が多いと感じています。4月から年少さんクラスに進級し、またどんな成長を見せてくれるか楽しみです。

・いつも丁寧に保育していただき感謝の思いでいっぱいです。

子供も保育園が大好きで休みの日も、「今日保育園はー？」と尋ねてきます。

語彙もどんどん増えていき、先生やお友達からたくさん吸収してきているんだなと感じています。

今後も引き続きよろしく願いいたします。

・日々、ありがとうございます！本人も園が楽しく毎日張り切って登園してくれます。

先生方のおかげです。本当にありがとうございます！来年度は幼児クラスに上がりドキドキワクワクです。今後ともよろしく願い致します。

・お忙しい中いつも子供たちのためにご尽力いただきありがとうございます。
先生方が全員、子供によく話しかけてくださり、いつもあたたかいお気持ちをたくさんいただいております。

一人一人を大切に、丁寧に寄り添ってくださっていることを強く感じます。

とても素敵な保育園で、子供を通わせることができたことに感謝でいっぱいです。

・コドモン、めちゃめちゃ便利です。娘はいつも保育園を楽しみにしています。先生方、職員の皆様のおかげです。いつもありがとうございます。

・現在は乳児クラスのため、お話の会しか子供は経験がありませんが、お話の会ではいつも興味を持ち、子供らしい反応を見せてくれていると先生から伺っています。学年が上がり、ダンスやサッカーの体験が増えることを楽しみにしています。

・来年度からリズムダンスが始まることを楽しみにしております！

〇りす (3歳児)

・どんな日でも、先生方に毎日丁寧にみていただいているので、子供がほぼ毎日「もう一回保育園に行きたいなー」と、帰り道にいます。

また行きたいと子供が思うような保育をしていただいて、大変感謝しています。

先生方のおかげです。ありがとうございます。

・つばめさんだけの活動が多く、乳児さんは難しいとしても、もう少しうさぎさんりすさんも同じように経験させてあげたらまた成長できるんじゃないかなと思います。

あとやはり着替えは置かせて欲しいです。せめて週に一回持ち帰りとかでもダメでしょうか。ご兄弟のいるお家は大変そうです。また、帰りの靴箱が混雑している時に、荷物が多いと下が見えず、荷物が小さなお子さんの顔の位置と一緒に、あたりそうで少しこわいです。少しでも荷物を少なくできたらとても助かります。

・いつも、息子の保育をしていただき、ありがとうございます。参加会では清水山に上がり、最初は登るのも降りるのも大変だった話を聞いて、保育園の活動で、成長させてもらっていることを感じました。帰りに丁寧に様子を教えてもらうので、安心して過ごすことができます。また、気分が悪い等、本調子でない時には、部屋で安静にしてもらうなど、きめ細やかな対応をしていただき、ありがたいです。今後とも、どうぞ、よろしく願います。

・子どもの園での様子、その日の過ごし方等を夕方の引き取り時に伝えていただけることがとてもありがたいです。子どものことを見て頂けていると感じることができます。

子どもの体調不良時には、子どもだけでなく保護者を労る声掛けもして下さることが嬉しいです。

・いつも丁寧な保育をして頂き、感謝しております。子どももいろんなことを体験しているようで、毎日楽しく登園してくれ、嬉しく思います。これからもお世話になります。よろしく願います。

・毎日子どもたちのことを見守っていただいている先生方いつも本当にありがとうございます

ます。

天気が良ければ毎日外へ連れて行ってくれ、食育もしながらおいしい給食が用意されて、リズムダンスやお話の会も開催していただき、子どもにとってより良い環境を考え、つくっていただいていることに感謝の気持ちでいっぱいです。

気になった点ですが、お迎え時乳児クラスは先生が出て引き渡してくれますが、幼児クラスは荷物を持った子どもが1人で出てくるのが何回もあり、このまま帰っていいのかな、、、?と思うことがありました。担任の先生が早番等でいないこともあると思うので、園での様子までは伝えてもらうのは難しいと思いますが、引渡し時には必ず先生がついてくれると安心です。

また、毎日掲示板の様子を書いていただいています、「○○を持ってきてください」や「明日は畑に行くので長袖長ズボンで」等の連絡事項は、前日休みやお迎えが祖父母だと伝わらないこともあるのでコドモンで流しても良いのではないかなと思いました。

・いつも大切な子どもを預かり、育てて頂いてありがとうございます。『保育園お休みしたいの』と言う日もありますが、行ってしまえば楽しく過ごせているのは、先生・クラスのお友達はもちろん、年齢を越えた友達との関係も良いからだと思います。

お友達とのトラブルで悩んでいた時も、親身になってくださり感謝致します。年中・年長と、これから人格形成にとっても大事な時期になるかと思っています。

子どもと共に、親自身も成長出来ればと思っておりますので、今後とも宜しくお願い致します。

・リズムダンス、とても楽しみにしているようで、帰宅すると必ずこんなダンスをしたと披露してくれます。これからもぜひ続けてほしいです。

・(リズムダンスは)話を聞くと子供が楽しんで取り組んでいるのがわかりとても良い経験をさせてもらっていると感じます。

・リズムダンスは子供がとても楽しみにしていて、その日やったダンスを家でも披露してくれます！

キッズサッカーはサッカーであっていいと思いますが、その他の色々なスポーツも経験させてあげて子供自身が自分で選択できるようなシステムができたら素敵だと思います。

・リズムダンス毎回楽しみにしていてとっても楽しいようで、ありがとうございます。

・リズムダンスについて、苦手(怖い)なものがあるのですが、先生方にサポートしていただき、楽しそうに参加させてもらっているようで、とてもありがたいです。

・今年度からリズムダンスの時間があり、子どもが楽しんでいる様子を写真で知ることができました。親だけでは経験させられなかったと思いますので、園に感謝しています。

・子どもは楽しめているようで、特にリズムダンスの日は帰宅すると、教えて貰ったんだよ、とダンスを披露してくれています。家ではなかなか出来ない事ですので、とても有難いです。

・(リズムダンスは)とても楽しみにしているようでありがたいです。外部講師の方との関わりも子どもにとってよい経験になると思います。

・食育活動について畑での野菜の栽培から収穫はとても良いと思います。素敵な経験をさせていただきありがとうございます。園の特色として食育活動とうたうのであれば、もう少しクッキングや、給食のお手伝い（衛生面や時間の都合で難しいかもしれませんが…）などなど、そこから食に繋がる時間を設けてはどうかと思います。食べ物の大切さを学んでもらえたら嬉しいです。

○うさぎ（4歳児）

・いつもありがとうございます。感謝ばかりです。今後ともよろしく願いいたします。

・いつも子どもたちのことをよく見てくれて感謝しています。今後ともよろしく願いします。

・いつもありがとうございます。充実した保育環境の中、勉強熱心で温かな先生方、素直でのびのびとしている子どもたちと過ごせて、我が子は毎日とても楽しく通っています。これからもよろしく願い致します。

・話聞かずに勝手に行動してしまう息子に対し、良く見守って頂いてありがとうございます。あと1年ほどですが、よろしく願いいたします。

・いつも暖かく子どもたちを迎えてくださりありがとうございます。これからもよろしく願いします。

・いつも子どもたちのことをよく見ていただき、丁寧な保育をしていただいております。子どもたちも楽しく通っていて安心しています。

・いつもありがとうございます！

特に体調不良からの登園渋りの時期はとても丁寧に子どもにも保護者にも寄り添ったご対応していただき本当にありがとうございました。

お忙しい中、連絡帳にその日の様子を細かく書いてもらえたためとても安心感がありました。

かなり心配しましたが、おかげさまで元気に楽しく保育園に行けるようになりました！

絵や工作を先生に褒めてもらえるのがうれしいようで、家でも熱心に工作するようになりました！

先生方の日々の前向きな声かけや、忙しい時にも子どもの話に耳を傾けていただけることによって自己肯定感がものすごく上がっていると感じます。

来年度からの主食提供がすごくうれしいです！

ありがとうございます～！！

保護者の負担が減るのもありますが、小学校入学に向けて主食も含めて全て給食というのに慣れるいい機会になるのかなと期待しています。

来年度もどうぞよろしくお願い致します！

・ダンスもサッカーも楽しいと子供から伺っています。ありがたい取り組みだと思っています。

・キッズサッカーは本人も楽しんでやっているみたいで家でもよく話を聞きます。リズムダンスは写真など見るとボイコットしているところも見かけますが楽しそうに踊っている姿も見られるので小さい頃からリズムダンスに触れる機会があつていいなと思います。

・すごく贅沢な経験をさせて頂いて、嬉しく思います。

・いつもご指導ありがとうございます。

リズムダンスも、キッズサッカーも、いつも楽しんで行っており、リズムのとりかたや、ボールの扱いもとても上手になっており、成長がよく分かります。

・どれも楽しみにしている様子ですが、特にダンスは園でのリズムダンスがきっかけでダンス教室も通うようになりました。好きなこと得意なことが増えてとても良かったです。

・なかなか複数の習いごとをすることが難しいので、保育園で外部講師を招いて本格的なダンスやサッカーの指導をしていただけるのが親としてはとてもうれしいです！

本人も楽しんでいるようで、その日のダンスやサッカーがどうだったかよく話してくれます。

お話しの会も大好きで、読んでもらった絵本がおもしろかったから家にもほしい！と言って絵本を探して買ったこともありました。

引き続き続けていただけるとうれしいです。

欲をいえば、リズムダンス、キッズサッカーを見学してみたいなと思います！

○つばめ (5 歳児)

・痲瘰で大変だった時期も寄り添っていただき、お世話になり本当に感謝しています。

・いつも本当にありがとうございます。

卒園した兄は、保育園の給食はとても美味しかったとよく話しています。

・いつも、子供たちに遊びや経験、学びをありがとうございます。毎日楽しく登園出来ます。

残り少ない保育園生活も、何事もなく楽しく過ごせたらいいなと思います。

・いつもありがとうございます。

・いつもありがとうございます。

全く不満はありません。それぞれの子供に寄り添った保育をしていただけているので、大変感謝しています。

・年間、ありがとうございました！

卒園するのが寂しいと毎日言っておるくらい、春日保育園での生活が充実していました。

先生方の手厚い保育があつてからこそと思っており

親子共々、安心して園生活を送れたことに感謝しております。

本当にありがとうございました！

・先生たちが今日の様子をよく見て伝えてくださり、家に帰ってからの会話になったり本当に助かっています。

他のクラスとの遊びや交流も多く、兄弟で今日は一緒に遊んだ！や違うクラスの子と一緒に〇〇したよー！と交流の幅が広がり年下の子のお手伝いしたりとお兄さんらしさも増えつつ楽しく過ごしているようです。

まだまだ気持ちの面、行動面スムーズにいかない事も多いですが、フォローや見守っていただきありがとうございます。

・いろんな体験をさせてもらえるのは嬉しいです。息子はどれも楽しく取り組めていますが、苦手な子がいることもあると思うので、他にも選べるとよりいいかと思いました。

・本人も楽しみにしていて、写真を拝見しても楽しんでいる様子が伝わるので、さまざまな良い機会をいただいていると思っています。

・リズムダンスがとても楽しいようで、家でもこの曲でダンスしたよ！と嬉しそうに教えてくれます！

・キッズサッカーは、すごく楽しく出来ていると思う。つばめ組のみんなも、どんどん上手になってきて、なかなか点数が決められない…と嘆いていましたが(笑)

普段の遊びとは違う身体の動かし方で、導入して良かったと思う。

・普段の保育以外にダンスやサッカーの機会があり、様々な経験をさせてもらっていると思います。ありがとうございます。

・リズムダンスも、キッズサッカーも、毎回とても楽しみにしていて、楽しく取り組んでいるようです。

体力もつきましたし、来年度以降も、是非続けて頂きたいです。

・習い事でなければ経験できないことを園で取り入れてくださり非常に有り難く思いました。特にリズムダンスは息子の個性を発揮できる場となり毎月楽しみにしておりました。ありがとうございます！

・リズムダンス始めは参加できず見ているだけだったのが、少しずつやり始め今では今日は〇〇の音楽だったよ！！ととても楽しく参加出来ているようで良かったです。

キッズサッカーは身体を動かすのが大好きなので特に好きだったようです。サッカーの日は張り切って行っていました。

たくさんのおたがかなご意見ありがとうございました。また、率直なご指摘もありがとうございます。お子様が健やかに成長していけますよう、来年度も、お子様に寄り添い丁寧な保育に真摯に向き合っていきます。今後とも保護者の皆様のご理解、ご協力をよろしくお願い申し上げます。